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FECHA: Septiembre 27 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo rescataron, pero ya muerto” 

 “PRI, a 12 días de reglas por candidaturas” 

 “Investigan a custodios por fuga en el Cereso”  

 “PAN rotundo ¡No! Al aborto”  

 
“SSPH investiga a 4 por evasión”  

 
“Buscarán gobierno y diputados más presupuesto”  

 
“En aumento quejas de usuarios contra la CFE” 

 “En riesgo pensiones por omisión de fondos S&P” 

 “Confirma SSH más de 600 casos de hepatitis”  

 
“Calderón entra al debate de aborto”  

 
“Excede su gasto Los Pinos en 28%” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Instituto Electoral atiende solicitud del TEPJF: Atiende el Instituto Estatal Electoral (IEE) la solicitud que 

hiciera el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), del listado nominal utilizado el día de la jornada 
electoral en la renovación de ayuntamientos llevado a cabo el pasado 3 de julio en el municipio de Huasca, 

específicamente en la casilla 400 contigua 1, así lo dio a conocer el secretario general del Instituto, Francisco Ortega 
Sánchez. La magistrada Adriana Favela, instructora de los asuntos relacionados con juicios de protección a los derechos 

político-electorales, interpuestos por más de 100 personas que emitieron su voto en dicha casilla, hizo la solicitud el 

pasado viernes. El TEPJF dio un término de 24 horas al Consejo General del IEE para cumplir con la diligencia de 
extracción del listado nominal del paquete electoral de dicha casilla, por lo que la acción se llevó a cabo el pasado viernes 

cerca del mediodía, ante la presencia de los representantes del PRI, PANAL, PVEM y de la alianza Juntos por Hidalgo. 
Ortega Sánchez explicó que a fin de dar certeza al ejercicio realizado, se extrajo el listado nominal, el cual fue 

fotocopiado y certificado, esto con el objetivo de que cada representante, así como el IEE contara con un respaldo del 

documento original que se envió al Tribunal Federal. Cabe recordar que luego que el Tribunal Electoral del estado (TEEH) 
anulara la casilla 400 contigua 1 del municipio de Huasca, un grupo de ciudadanos que dijeron ser votantes de dicha 

casilla interpusieron un Juicio de Protección a los derechos político-electorales, quienes argumentan que no es válido que 
por un error humano se anule y afecte el derecho al voto.(Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI podría mayoritear iniciativa para derogar tenencia en Hidalgo: La diputada panista Yolanda 
Tellería Beltrán prevé que su iniciativa, que busca derogar la tenencia estatal, sea discutida antes de que el Ejecutivo 

envíe el proyecto de Presupuesto de Egresos estatal; consideró que el PRI puede utilizar su mayoría para manipular a los 

demás partidos y “echarla abajo”. Luego de que el Congreso Local decidiera dejar la discusión de la derogación de 
tenencia estatal propuesta por el PAN, la diputada Yolanda Tellería aceptó que el PRI podría mayoritearlos y consideró 

que Ramón Ramírez pretende confundir a la legislatura y a la población al considerar la proposición como electorera. 
Cuestionada sobre la postura del presidente de la Junta de Gobierno, el priista Ramón Ramírez Valtierra, la legisladora de 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14828.html
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Acción Nacional señaló que el ex diputado trata de confundir a la población o se confunde él al calificar su postura de 

electorera.“Nuestra iniciativa es sobre la Ley de Hacienda estatal, nuestro planteamiento es eliminar la tenencia estatal 

que corresponde a los autos de 10 años de antigüedad en adelante”. Por lo cual, envió un mensaje al líder del Congreso 
local: “qué más electoral, estamos a un año de elecciones, cuando su candidato del Estado de México, Eruviel Ávila, 

estuvo manejándolo dentro de su campaña, nosotros los estamos haciendo con el mayor respeto a la ciudadanía”.  
Claves-Del tintero • Para el 2012, en Hidalgo, como en todo el territorio nacional, se dejará de pagar el impuesto de 

Tenencia Vehicular Federal, informó hoy la secretaria de Finanzas estatal.. • La titular de la dependencia, Nuvia Mayorga 

Delgado, indicó que se han tenido pláticas con los diputados para obtener un ejercicio compensatorio. (Ángel Cabrera, 
página 10) 

Milenio-PRI, sin rival presidencial argumenta Omar Fayad: Como una “chiquillada flaca, raquítica y desunida”, 
calificó el líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, a los aspirantes a presidente de la República del Partido Acción 

Nacional (PAN) Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel Miranda y Ernesto Cordero. A su vez, el dirigente priista adelantó 

que el 8 de octubre se dará a conocer el método con el que se elegirá al candidato presidenciable del partido tricolor.  
“Afortunadamente para el país, los del PAN están muy chicones, la verdad la chiquillada del PAN está muy flaca, muy 

raquítica, muy rabona y muy desunida”, declaró.  El legislador federal, sostuvo que Ernesto Cordero, hizo una pésima 
administración como secretario de Hacienda y lo calificó como el delfín del presidente de la República, Felipe Calderón 

Hinojosa, de cara a las elecciones federales de 2012.  Mientras que en lo político, Josefina Vázquez “no me gustaría que 

gobernara este país”, señaló el diputado federal al tomarle protesta a las juventudes populares de 15 municipios y cuatro 
delegados distritales federales.  Asimismo, Fayad Meneses informó que el 8 de octubre, en Consejo Político Nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), se dará a conocer el método por el cual se elija al candidato del tricolor a 
presidente de la República, así como a los gallos para las diputaciones federales y la senaduría.  “Vamos a tener consejo 

político nacional el 8 de octubre y el 9 de octubre el consejo político estatal. Se va a definir el método de selección de 
candidatos a diputados, senadores y presidente de la República”.  A pesar de que el PRI tiene diversos candidatos 

presidenciables como Manlio Fabio Beltrones y Beatriz Paredes, senador y diputada federal, respectivamente, Fayad 

Meneses subrayó que el mejor posicionado para encabezar a los priistas es el ex gobernador del estado de México, 
Enrique Peña Nieto.  “Entre los priistas hasta hoy se presume como el mejor posicionado a Enrique Peña Nieto. Pero aún 

no es candidato”.  Claves-Aspirantes  • Ni siquiera necesito recalcarlo porque es muy obvio, somos el partido mejor 
posicionado rumbo al proceso electoral de 2012”, declaró el líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad. • “En octubre 

entraremos al proceso en sí, arrancaremos junto con el Instituto Federal Electoral (IFE) y su primera sesión ordinaria”, 

adelantó el diputado federal priista.  • Sobre Andrés Manuel López Obrador, Omar Fayad, dijo que es uno de los 
candidatos más fuertes rumbo a la contienda electoral donde se renovará a la presidencia de la República. (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-PRD juega sus cartas para nombrar a sus consejeros nacionales: Con tan sólo 28 años de edad, va 

encaminado a ser uno de los perredistas más jóvenes de Hidalgo en formar parte del Consejo Nacional del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD).  Aurelio González Pérez, es la propuesta de la corriente Izquierda Democrática Nacional 
(IDN) para encabezar a los consejeros nacionales y representar a Hidalgo en el país, la meta es darle una visión joven al 

sol azteca en su representación ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista.  Actualmente, el joven militante del 
sol azteca tiene a su mando el Comité Ejecutivo Municipal del PRD en Pachuca y es militante de una de las asociaciones 

con mayor fuerza en la capital del estado, la 20 de noviembre.  Mientras que Isidro Pedraza Chávez, ex diputado federal, 

es la propuesta de la corriente Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC) para ser consejero nacional del PRD, 
además Luciano Cornejo, posiblemente también tenga un espacio por Nueva Izquierda. De estas tres propuestas, 

también se presentaron tres mujeres para cumplir con la cuota de género, entre ellas Josefina Rivera del municipio de 
Huichapan.  De acuerdo con las propuestas del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) que dirige Andrés 

Manuel López Obrador, para las elecciones federales de 2012, suena el actual presidente municipal Fermín Gabino 

Brandi, quien podría estar contendiendo por una curul en el Congreso de la Unión por el distrito de Huejutla de Reyes.  
Por su parte, Andrés Caballero, también es uno de los posibles candidatos a una diputación federal por el distrito de 

Actopan; por el distrito federal de Tulancingo de Bravo, se estaría postulando Hugo Jaciel Mendoza, quien actualmente es 
uno de los principales dirigentes de la corriente de AMLO en Hidalgo.  Por el distrito de Tula de Allende, el perredista 

Abraham Mendoza Centeno, se postulará como una propuesta para las elecciones federales del 1 de julio de 2012. Al 
igual que Edith Ibarra, actual regidora de la capital del estado y quien contendería por la diputación federal por el distrito 

de Pachuca.  En el distrito federal de Tepeapulco, Alejandro Nochebuena es uno de los perredistas que también estaría 

peleando por una curul;.Para el distrito de Ixmiquilpan, no tiene una propuesta.  (Misael Zavala, página 11) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Milenio-Bernardo Arista prevé reunir más simpatizantes rumbo a elecciones: Bernardo Arista Velasco, fue 

ratificado como dirigente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca. En su 

primer discurso como líder del tricolor capitalino, dijo que el compromiso es generar una jornada histórica en las 
elecciones federales de 2012.  “La que la labor de los dirigentes de cada municipio tendrá que destacarse por su 

capacidad de acuerdos, la suma de proyectos y nuevos cuadros para representar y abanderar las causas sociales que 
darán el triunfo del PRI el 1 de julio de 2012”, indicó el nuevo presidente del tricolor en la capital del estado.  La comisión 

de procesos también ratificó a Erika Trujillo Ortiz como secretaria general del PRI en la capital del estado. Los 

comisionados internos que aprobaron el dictamen fueron Mauricio Corona, presidente y Roberto Hernández Mares, como 
secretario técnico. Al respecto, el dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, señaló que el priismo en la entidad 

tiene una gran responsabilidad y compromiso a nivel nacional, “ya que unidos, en el consenso social, ganaremos la 
presidencia de México en 2012”. El presidente del Comité Directivo Estatal, asistió a la entrega de constancias a la nueva 

dirigencia municipal de Pachuca, donde hizo énfasis en el diseño e impulso de estrategias y acciones que reflejen la 
fortaleza de su militancia, “un partido actuante frente a una realidad política y social que necesita recomponerse; para 

lograrlo, advirtió, será fundamental la sensibilidad y cercanía con las demandas de la población”.  En este sentido, 

exhortó a Bernardo Arista Velasco y Erika Trujillo Ortiz, presidente y secretaria general del Comité Directivo Municipal de 
Pachuca, respectivamente, a conformar un proyecto que esté acompañado de las bases, de la gestión en las colonias, del 

llamado a todos y cada uno de los sectores de la sociedad.  “Tenemos todo para lograrlo, a los priistas mejor 
posicionados para ser candidatos y al mayor número de mexicanos que simpatizan con un partido”.  (redacción, 

página 11) 

Plaza Juárez-Impulsa Viggiano alternativa para reforzar la seguridad pública: Este lunes fue presentada en la 
Cámara de Diputados una iniciativa que busca reformar la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública para 

colocar en el centro de la agenda de seguridad la transparencia, la rendición de cuentas y la participación ciudadana. 
Esta iniciativa busca la inclusión de cinco ciudadanos en el Consejo Nacional de Seguridad Pública y fue suscrita por los 

diputados Alma Carolina Viggano Austria y Eduardo Yáñez del PRI; José Luis Ovando y Gastón Luken del PAN, así como 

Teresa Inchausteguí del PRD. Con la presentación de esta iniciativa, los legisladores firmantes dan cumplimiento al 
acuerdo que suscribieron en el marco del proceso de Diálogo de Seguridad Pública con Enfoque de Derechos Humanos, 

para impulsarla en el presente periodo legislativo de sesiones. La propuesta también ha sido respaldada por el 
Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad encabezado por Javier Sicilia. Al respecto, la diputada federal por Hidalgo, 

Carolina Viggiano, señaló que los consejeros ciudadanos tendrán facultades para diseñar, dar seguimiento y votar la 

aprobación del cumplimiento de un programa de rendición de cuentas y transparencia desde la perspectiva de la 
seguridad ciudadana e instituciones de policía democrática.  De igual manera, la legisladora agregó que los consejeros 

deberán haberse separado de la administración pública y otros cargos públicos en un periodo que garantice su 
independencia; el proceso de selección será conducido por un grupo de rectores de universidades con prestigio nacional 

e internacional. De ser aprobada esta iniciativa, el Sistema Nacional de Seguridad Pública contará con la participación de 

la ciudadanía en el diseño de políticas públicas orientadas a resolver el grave problema de seguridad que aqueja al país. 
(redacción, página 03) 

Plaza Juárez-PAN contra el aborto: La presidenta de la fracción parlamentaria del PAN, Yolanda Tellería, anunció que 
subirá a tribuna la ley que contempla el derecho a la vida desde la concepción, en respuesta a la iniciativa de ley que 

plantea la interrupción legal del embarazo en Hidalgo. La legisladora planteó que el Partido de Acción Nacional defiende 

la vida desde la concepción, “pues se ha demostrado científicamente que existe vida en una célula y por lo tanto desde la 
concepción”, dijo convencida, aunque omitió decir qué estudio científico comprobó tal aseveración. Apuntó que el 

planteamiento de una ley que defienda la vida desde la concepción será propuesto en el Congreso de Hidalgo luego de 
que la Suprema Corte de Justicia de la Nación falle sobre las revisiones constitucionales en 17 estados donde se aprobó 

dicha iniciativa, “dependiendo de la postura de la Corte procederemos aquí”, agregó. Sobre la iniciativa que establece el 

derecho a la vida desde la concepción, Yolanda Tellería argumentó que plantea una reforma a la ley general de salud. 
que contempla la salud reproductiva y sexual, la garantía de seguridad social para todas las mujeres a fin de que tanto el 

embrión como la mujer cuenten con todos los servicios médicos que eviten más muertes maternas e infantiles.  “También 
incluimos al hombre desde la educación sexual y reproductiva”, apuntó la presidenta de la fracción parlamentaria del 

PAN. Asimismo, afirmó que la interrupción legal del embarazo aprobada por la asamblea legislativa del Distritito Federal 
se ha prestado para hacer negocios lucrativos, pues aprovechado la demanda que tiene este servicio en los centros de 

salud de la Ciudad de México, algunas clínicas privadas han optado por anunciarse en los periódicos. “Además, la 

interrupción legal del embarazo no ha demostrado acabar con los casos de muertes maternas, lo que supone otras 
estrategias para garantizar la salud de la mujer”, dijo la diputada de extracción panista. Finalmente, puntualizó que esta 

iniciativa no va en contra de las causales legales del aborto que ya existen en Hidalgo, como la interrupción del embarazo 
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permitido en casos de violación, malformaciones congénitas o cuando el embarazo pone en riesgo la salud y vida de la 

mujer. (Beatriz Adriana, página 03) 

Plaza Juárez-PRI a puesta a la cercanía con la población rumbo a 2012: El PRI requiere diseñar e impulsar 

estrategias y acciones que reflejen la fortaleza de su militancia, un partido actuante frente a una realidad política y social 
que necesita recomponerse; para lograrlo, será fundamental la sensibilidad y cercanía con las demandas de la población, 

afirmó Omar Fayad Meneses, dirigente estatal de este partido en Hidalgo. Manifestó que el priísmo de Hidalgo tiene una 

gran responsabilidad y compromiso a nivel nacional, “ya que unidos, en el consenso social, ganaremos la presidencia de 
México en 2012”. Omar Fayad entregó la constancia de validez a la nueva dirigencia municipal de Pachuca, que 

encabezan Bernardo Arista Velasco y Erika Trujillo Ortiz; los exhortó a conformar un proyecto que esté acompañado de 
las bases, de la gestión en las colonias, del llamado a todos y cada uno de los sectores de la sociedad. “Tenemos todo 

para lograrlo, a los priístas mejor posicionados para ser candidatos y al mayor número de mexicanos que simpatizan con 
un partido político”, aseguró. La Comisión de Procesos Internos que aprobó el dictamen la encabezan Mauricio Corona, 

presidente y Roberto Hernández Mares, secretario técnico, Fayad Meneses destacó que esta fórmula durante el proceso 

electoral pasado encabezó una gran campaña para demostrar que ni toda la oposición junta puede ganarle a un PRI 
unido.  Y con ese mismo ánimo, aseguró, se hará frente a los comicios del próximo año con la elección de los mejores 

representantes priístas rumbo a la renovación del Ejecutivo federal y el Congreso de la Unión. (Nadia Mejía, página 
05) 

Criterio-Definirá selección de candidatos el PRI: Omar Fayad Meneses, presidente del PRI, advirtió que a pesar de 

que todavía no se manejan nombres de posibles aspirantes de su partido a las diputaciones federales y senadurías, los 
prospectos que se manejan públicamente están por encima de cualquiera de la oposición. Aun cuando las encuestas los 

colocan a nivel nacional muy por encima de los opositores, dijo que deberán proceder sin soberbia y de forma humilde al 
seleccionar la forma de elección y quiénes serán sus abanderados. Por necesidad, dijo el dirigente, Hidalgo tiene los 

mismos síntomas que a nivel nacional, en donde existen buenos augurios para que sean mayoría en el Congreso de la 

Unión y sobre todo que ocupen de nueva cuenta la Presidencia de la República. Anunció que será el sábado 8 de octubre 
cuando se reúna el Consejo Político Nacional, el cual decidirá la forma en que serán seleccionados los candidatos que 

lleve el PRI a las elecciones del 3 de julio. A partir de esa fecha, dijo, es como se podrán desencadenar muchos sucesos 
internos, porque las reglas ya estarán escritas, y aquí en Hidalgo, sin duda, se reunirá el Consejo Político Estatal un día 

después, dijo. Sin vacilar, Fayad Meneses señaló que hasta el momento el PRI todavía no tiene candidato a la Presidencia 

de la República; sin embargo, sí advirtió que el mejor posicionado es Enrique Peña Nieto, sin quitar puntos a los demás 
aspirantes como Manlio Fabio Beltrones, Beatriz Paredes y muchos más. Y dijo que cualquiera de ellos podrá ganarle a la 

chiquillada del PAN, que está “muy flacona, muy raquítica, estamos viendo a lo que fue un pésimo secretario de 
Hacienda” al igual que a una ex secretaria Josefina Vázquez Mota “muy pequeña”. Mientras que en el PRD, ve que 

Andrés Manuel López Obrador podría ser nuevamente candidato, tomando en cuenta que ya sería la segunda ocasión 
que buscaría ganarle al Acción Nacional. Ya en el plano estatal, abundó que hay políticos priistas con buena presencia 

entre los hidalguenses, que sin duda alcanzarán el triunfo mediante un trabajo realizado a conciencia y sin tener 

confianzas excesivas. Anunció que si lo nominan como candidato a senador, sería feliz, aunque aclaró, de nueva cuenta, 
que no la buscará, porque ·ese no es mi propósito”, dijo. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Toman protesta 15 líderes de la CNOP: Fueron 15 los dirigentes municipales y cuatro distritales los que 

rindieron protesta al frente de las juventudes de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), en un 
evento celebrado ayer por la noche. Omar Fayad, dirigente estatal del PRI, conminó a los jóvenes asistentes a redoblar el 

esfuerzo de organización para arribar al 2012 con el mejor de los empeños y hacer que su partido regrese a Los Pinos. 
Enrique Mercado, dirigente estatal, fue el encargado de comprometer el esfuerzo juvenil ante los asistentes al evento, 

que comenzó hora y media más tarde de lo programado. Acompañados por unos 200 jóvenes, los dirigentes demandaron 

como principal activo la unidad para enfrentar la contienda que se encuentra en puerta. Mientras que Fayad Meneses 
demandó que cada uno muestre su compromiso con el PRI, porque están construyendo el partido que ellos dirigirán en el 

futuro. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Organiza el sol azteca elecciones de 131 consejeros: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), en 

Hidalgo, se alista para elegir, el próximo 23 de octubre, a un total de 131 consejeros de partido a nivel local y nacional, 

así como 28 delegados, a unos días del cierre de registro de planillas. Los espacios a disputarse son los del consejo 
estatal, que es conformado por 125 integrantes; para conformar el consejo nacional amarillo de Hidalgo, por lo que 

tendrán que salir seis representantes y se elegirán a 28 delegados estatales al consejo nacional de ese partido. Así lo dio 
a conocer el presidente del sol azteca en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, quien dijo desconocer el número de aspirantes 

perredistas, las planillas y de qué corrientes son, a pesar de que el pasado 23 de septiembre se venció el plazo del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

registro. Señaló que la Comisión Nacional Electoral (CNE) del PRD todavía no termina en capturar los registros de las 

planillas. En tanto, está a dos días para que finalice este proceso y se entregue la constancia de aceptación de las 

candidaturas. A partir de la validación, agregó, se iniciará una campaña interna donde los integrantes de las planillas 
intentarán convencer al mayor número de militantes. Para los 125 espacios de consejeros, la labor será en los 18 distritos 

electorales de Hidalgo, mientras que los seis consejeros nacionales serán electos en los distritos federales. En cuanto a 
los 28 delegados al Congreso Nacional, serán escogidos por todos los perredistas que se afilien. Este periodo de 

proselitismo culminará el próximo 19 de octubre; es decir, tres días antes de la jornada electoral. Como referencia, 

actualmente el PRD cuenta con un padrón de 39 mil 405 afiliados, que podrán participar en esta elección. Aunque el 
número podría aumentar, ya que se mantiene abierta la afiliación. Mesura a líderes de corrientes que inscribieron 

planillas Ante una posible confrontación que deje mal parado al PRD de Hidalgo en la siguiente elección federal para 
elegir al Presidente de la República, Pedro Porras llamó a todos los líderes de las diversas corrientes en Hidalgo a no 

entrar en descalificaciones en este proceso de renovación interna. “Hacemos el exhorto a los líderes o compañeros que 
lograron inscribir una planilla en cualquiera de las tres fórmulas, para que no entren en descalificaciones, pues eso hace 

daño al partido”, aseveró Porras Pérez. Dijo que esta “lucha interna” da una mala imagen a la militancia y, 

principalmente, a la ciudadanía que podría ver en el sol azteca, “un cambio para el país”. “Si sacamos limpia esta 
elección, serviría como un posicionamiento del partido y desde luego para motivar a los militantes para que participen la 

contienda federal del próximo año”, concluyó el líder perredista. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Confía PAN ganar en 2012: Alejandro Moreno Abud, nuevo presidente del PAN en Hidalgo, afirmó que 
ganarán por tercera ocasión la Presidencial de la República. En tanto, llamó a su recién electo homólogo del Comité 

Directivo Municipal (CDM) de Pachuca, Rubén Muñoz Saucedo, a cerrar filas en torno a los próximos procesos electorales 
de 2012. “El PAN en Pachuca tiene una labor electoral que refrendará en las elecciones que se avecinan. Por ello, vamos 

a constatar el triunfo de los últimos dos procesos electorales”, confió el líder panista. Hace dos días, Muñoz Saucedo fue 
electo como nuevo líder blanquiazul de la capital, y dijo que la relación con la dirigencia estatal será fundamental para 

sacar adelante proyectos legisladores y del Presidente de México. Moreno Abud señaló que “necesitamos a toda la 

militancia de Pachuca e Hidalgo, pues vamos a mostrar nuestra fuerza y unidad que tenemos en el partido”, 
expresó.(Antonio Alcaraz, página 05) 

El Reloj-Entrega Fayad constancia a dirigencia del PRI en Pachuca: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad 

Meneses, entregó la constancia de validez al nuevo dirigente del Revolucionario Institucional en Pachuca, Bernardo Arista 
y su compañera de fórmula Érika Trujillo. Tras el acto protocolario, exhortó a la nueva dirigencia del PRI en la capital 

hidalguense a conformar un proyecto cercano a cada uno de los sectores de la sociedad. Indicó que el proyecto que 
desde ahora encabezarán deberá estar basado en estrategias y acciones que reflejen la fortaleza del partido “para 

lograrlo será fundamental la sensibilidad y cercanía con las demandas de la población”. Fayad Meneses puntualizó que la 
nueva dirigencia trabajó arduamente en el proceso electoral pasado y que ahora tendrán enfrente las elecciones del año 

entrante. Aseguró que el priísmo de Hidalgo tiene una gran responsabilidad y compromiso a nivel nacional para recuperar 

la presidencia de México el año entrante. Ante ello, Bernardo Arista afirmó que en el PRI municipal de ahora en adelante 
tiene el compromiso de generar una jornada que calificó como histórica. Añadió que el proceso tendrá que destacarse 

por su capacidad de acuerdos, la suma de proyectos y nuevos cuadros para representar y abanderar las causas sociales 
que darán el triunfo a su partido en el proceso electoral del siguiente año.(Alejandro Reyes, página 03) 

El Independiente-Niega Flores que Panal negocie con PRI y PVEM para 2012: El presidente del Partido Nueva 

Alianza en el estado de Hidalgo Fernando Flores Pérez negó que participe en pláticas con sus homólogos de los partidos 
Verde Ecologista de México (PVEM) y Revolucionario Institucional (PRI) de cara al proceso electoral de 2012, como 

adelantó el líder ecologista Jorge Malo Lugo que se llevarían a cabo esta semana. "No he platicado con los líderes 

estatales y al ser una elección federal serán las dirigencias nacionales quienes decidan sobre las alianzas porque aquí no 
me reuniré con nadie", sentenció el líder. Agregó que actualmente su trabajo se basa en sacar adelante la jornada 

electoral municipal del 3 de julio, donde Huasca le fue arrebatada en el Tribunal local, sin embargo, podría ser 
recuperado por su partido. Fernando Flores comentó que de acuerdo con las pruebas presentadas y a las investigaciones 

de la sala regional con sede en Toluca confía en que se le devuelva el triunfo en Huasca, por-que se documentó 
perfectamente que los votos de la casilla 400 contigua 1 no se debieron anular, ya que demostraron que Jaime Flores 

Mendoza, quien fungió como presidente de casilla, no tiene un puesto como alto funcionario del gobierno estatal. 

Además de que el juicio para la protección de los derechos político-electorales de más de 240 votantes de esa casilla 
presenta una buena defensa y se analiza a conciencia, por tal motivo el tribunal federal el pasado fin de semana solicitó 

varios paquetes electorales resguardados por el Instituto Estatal Electoral para su análisis. "Estamos muy confiados en 
que ambos juicios salgan a nuestro favor y nos devuelvan el municipio de Huasca, pero es cuestión de esperar”. (Miguel 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14844.html
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Ángel Carrasco, página 05) 

El Independiente-PAN alista trabajos para nueva elección en Xochicoatlán: El representante panista ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) aseguró que su partido se encuentra listo para iniciar los trabajos para una nueva 
jornada electoral en Xochicoatlán, por lo que sería cuestión de esperar que el nacional evaluara junto con el comité 

estatal si van en coalición o con candidato propio. "Si en Xochicoatlán se anula la elección y vamos a un proceso 

extraordinario tendremos que cumplir con los requisitos para buscar si vamos en alianza y con un candidato, por lo que 
tendríamos que trabajar a marcha forzada para ir en ese municipio a una contienda electoral nuevamente." El Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) dictaminó que en Xochicoatlán se realizarán elecciones extraordinarias, ya, que 
consideró que el procedimiento de cómputo realizado ante el Consejo Municipal Electoral (CME) no fue legal, porque 

aseguraron que no se cumplió con la normatividad suficiente durante la sesión, celebrada el pasado 6 de julio, en la cual 
se abrieron los paquetes electorales de manera indebida para realizar conteo de votos donde el primer informe señaló 

que el municipio lo ganó la coalición "Poder con rumbo", integrada por el Partido del Trabajo y Convergencia. El panista 

comentó que de realizarse una nueva jornada electoral, su partido deberá evaluar si va coaligado o de manera 
independiente a este nuevo proceso electoral donde el PRI empató con la alianza del PT y Convergencia. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-A Hidalgo le falta tener aeropuerto: Hidalgo no puede ser ubicado como un destino turístico a nivel 
internacional por la falta de un aeropuerto que permita la llegada directa de los visitantes al estado, aseguró el secretario 

de Turismo y Cultura de la entidad, Juan Renato Olivares Chávez. “Falta un aeropuerto, los que llegan al estado son 
fundamentalmente a Tula pero después de aterrizar en el DF esto detiene el flujo de turistas”, señaló el funcionario 

estatal. Olivares Chávez indicó que en las condiciones actuales de turismo en Hidalgo, en el que se registran cuatro 
millones de visitantes al año, con un promedio de 1.2 dos por ciento de noches por persona durante su estadía, la 

implementación de una terminal aeroportuaria sería fundamental para incrementar la estadística en el rubro turístico. A 

pesar de eso, la dependencia ha realizado promociones en los Estados Unidos de América, como lo sucedido en la pasada 
gira a Houston, Texas, Estados Unidos, así como un viaje a los Ángeles, California, en esa misma nación, para entregar 

información sobre los balnearios y spas para que los jubilados de ese país consideren al estado como buen lugar de 
esparcimiento y descanso. Renato Olivares destacó que la entidad está posicionada entre los mejores destinos del país en 

este rubro, ya que cuenta con 70 balnearios certificados además de 50 haciendas que ofrecen servicios de calidad a los 

visitantes nacionales y extranjeros. El funcionario destacó que es a partir de la administración del gobernador Francisco 
Olvera Ruiz que se unificó el turismo y la cultura en una misma secretaría con el fin de explotar ambos recursos de 

manera paralela. “Sobre todo que la cultura es antes del turismo, la gente quiere conocer iglesias, museos o todo lo que 
sea cultura y esto permite el flujo de turistas en el país, lo que coloca a Hidalgo como un estado privilegiado en este 

rubro”, agregó. Juan Renato Olivares Chávez destacó que en la entidad existen diversos centros culturales como el 
Museo Felipe Ángeles, el Museo del Maguey o el recién inaugurado Museo del Futbol, además de organizar eventos 

internacionales tanto culturales o deportivos a nivel nacional e internacional. El funcionario estatal también enfatizó que a 

parte del Estado de México y Jalisco, Hidalgo es un estado que cuenta con tres pueblos mágicos. “Michoacán es el único 
estado del país que tiene cuatro pueblos mágicos”, agregó. Uno de los privilegios que tienen las entidades con esta 

denominación es que son los primeros en recibir recursos por parte del gobierno federal, mismos que deben de ser 
utilizados para el mejoramiento de la imagen, como la conservación de la arquitectura o el enterrar el alumbrado público. 

“Cabe señalar que hace Mineral de Chico fue nombrado hace algunas semanas como „pueblo mágico‟, además estamos 

en la gestión para que ya sea Acaxochitlán, Ahuichapan o Villas de Tezontepec, alcancen esta denominación”, declaró. 
Con relación a la competencia que existe con los estados que cuentan con playas, el funcionario hidalguense indicó que a 

pesar de que la entidad no cuenta con esos climas, su fortaleza reside en toda la historia artística y cultural, además de 
que los microclimas de la región generan que la gastronomía sea una de las más variadas y ricas de México. Además de 

que en la entidad se encuentra la zona arqueológica de Tula, Huapalcalco y Tepeapulco, los cuales son una referencia 

indiscutible no sólo del valle de México, también del país en el resto del mundo, resaltó Renato Olivares Chávez. En 
materia de seguridad, el funcionario estatal resaltó que el ambiente de violencia por el que atraviesa el país repercute 
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indiscutiblemente en la imagen que se tiene de México en el resto del Mundo. Como consecuencia los gobiernos de otras 

naciones como el de Estados Unidos de América, que exhorta a sus ciudadanos a no arribar a suelo mexicano. Renato 

Olivares indicó que la Secretaría de Seguridad Pública del Estado ha trabajado de manera coordinada para evitar que la 
delincuencia no se refleje en la región hidalguense.  “Esto se aprecia en que el estado es una de las entidades más 

seguras del país y esto también es una de nuestras fortalezas en materia turística”, detalló el responsable de esa área en 
la entidad. Damián Canales Mena, titular de la dependencia de seguridad estatal ha ratificado en los últimos meses que 

Hidalgo se puede considerar seguro, gracias en parte a la colaboración activa por parte de la ciudadanía que denuncia las 

irregularidades en las zonas donde viven. De acuerdo a lo especificado en la página web del gobierno de Hidalgo, los 
convenios de reasignación de recursos para este 2011 implicaban la rehabilitación de la imagen urbana y el equipamiento 

del centro histórico de Pachuca, así como de Real del Monte, Huasca de Ocampo, Mineral del Chico y Actopan. El 
documento de consulta pública a través de la red, detalla también que se contemplaba la rehabilitación de la imagen 

urbana y equipamiento del primer cuadro de Tulancingo, Ixmiquilpan y el fortalecimiento de la infraestructura turística de 
centros históricos en el corredor de balnearios Huichautla-Tecozautla.  Inversiones ••• De conseguir la concesión para 

la construcción del aeropuerto en Tizayuca, proyecto que lleva ya varios años parado, el gobierno del estado invitará a la 

iniciativa privada a invertir, aseguró el secretario de Desarrollo Económico de la entidad, José Pablo Maauad Pontón, 
quien explicó que por ahora se están reuniendo todos los requisitos para presentar la solicitud formal para adquirir la 

concesión. El funcionario estatal dijo que en este momento no se está buscando una inversión federal, sino la obtención 
de la concesión para el estado de Hidalgo y de ahí poder invitar a los empresarios a participar en el proyecto, aunque 

antes también se tendría que ver qué tipo de aeropuerto sería más factible para la región. “Una vez que esté la 

concesión, inversionistas privados serían invitados a hacer el estudio de factibilidad, ver qué tipo de aeropuerto si de 
carga, si particular, si combinado es el más factible y a partir de entonces se construiría el modelo de negocios”. 

(Cristopher Rogel, página 06) 

Milenio-Olvera, el primer gobernador en firmar pacto por el campo: Los 28 estados de la República, incluidos 

Hidalgo, donde la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) tiene presencia, realizaron su asamblea nacional en 

la ciudad de México; José Francisco Olvera Ruiz, quien asistió al evento, ha sido el único gobernador que ha firmado el 
pacto nacional por el campo con esta organización campesina.  Martha López Ríos, lideresa de la UNTA en Hidalgo, 

informó que en el marco de los 33 años de existencia de la organización campesina, se realizó su segunda asamblea 
nacional, donde se hizo el llamado al pacto por el campo en México que se deberá registrar con los 27 gobiernos 

estatales que faltan por signar este documento y resaltó que Hidalgo ha sido la primera y única entidad en firmar este 

pacto.  “Realizamos la segunda asamblea nacional de balance y programación donde el gobernador (José Francisco 
Olvera Ruiz) asistió como invitado de honor; en el evento hicimos un llamado a la construcción de un pacto nacional por 

el campo, algo similar a lo que se realizó en Hidalgo, pero está vez a nivel nacional con todos los 28 estados donde la 
UNTA tiene presencia así como otras organizaciones campesinas a nivel nacional”, refirió la dirigente de la UNTA en el 

estado.  En el evento, que duró más de seis horas, los líderes de la UNTA hicieron referencia a los 33 años durante los 

que la organización ha trabajado en pro de los campesinos de la República Mexicana. Además, indicaron que el gobierno 
del Hidalgo tiene una participación activa y abierta para el apoyo de la UNTA.  “El pacto que se firmó en Hidalgo da como 

principio a la firma de pactos de las demás entidades donde la UNTA tiene presencia”, reiteró López Ríos.  Desde hace 33 
años, refirió la líder de la UNTA en Hidalgo, la organización campesina ha creado una amplia red de intermediarios 

financieros con centros de servicio donde se apoya de manera constante a los campesinos.  “El crecimiento que hemos 
tenido se mide con que por primera vez una organización campesina tiene la capacidad de llenar el Auditorio Nacional y 

rebasar su capacidad, algo que nunca se había dado en la historia”.  “Agradecemos la disposición del gobernador de 

Hidalgo y obviamente el reconocimiento porque fue el primer gobernador que se atrevió a firmar un pacto social por el 
campo en la entidad”, agregó.  Con esta primera firma en pro del campo mexicano, se dará pie a que las demás 

entidades, donde la organización tiene presencia, se comprometan a apoyar seriamente al agro, de lo contrario realizarán 
marchas y manifestaciones para presionar a los gobiernos.  “Ese pacto que se firmó aquí en Hidalgo y que sirva como 

base a las demás entidades donde hay voluntad de firmarlo con los gobernadores y donde no con marchas y 

manifestaciones se presione para que sea signado”, finalizó.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Piden diagnóstico sobre las acciones realizadas en materia de Transparencia: El diputado 

independiente José Ramón Berganza Escorza exigió a los titulares de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), 
de la Contraloría estatal y del Instituto de Acceso a la Información, elaborar un diagnóstico sobre las acciones de 

transparencia en la entidad, así como un informe de las acciones realizadas en el combate a la corrupción y los servidores 

públicos sancionados, entre otras. “Solicitamos de manera respetuosa al titular del Instituto de Transparencia e 
Información Pública, al titular de la Contraloría y al auditor, elaborar un diagnóstico sobre la transparencia en la entidad, 

porque lo que se mide se puede mejorar; además, que informen las acciones realizadas en el combate a la corrupción 
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para consolidar una herramienta eficaz”. De acuerdo con el estudio Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno 

(INCBG), Hidalgo es la quinta entidad más corrupta del país.  Un estudio de Transparencia Mexicana midió el nivel de 

ilegalidad entre servidores públicos y usuarios en el trámite o pago de servicios ofrecidos por los tres niveles de gobierno 
y por empresas particulares. El INCBG evaluó la corrupción que afecta directamente a la economía de los hogares, es 

decir la “micro” corrupción, en la que el usuario da una “mordida” para agilizar o destrabar un trámite gubernamental o 
privado. La entidad obtuvo 11.6 puntos en la escala de corrupción, se colocó sólo por debajo del Distrito Federal que 

obtuvo 17.9 puntos, el Estado de México con 16.4 puntos, Guerrero con 16 puntos y Oaxaca con 13.4 puntos. Hidalgo se 

mantuvo por encima del promedio nacional de corrupción, que se fijó en 10.3 puntos, y resultó como el segundo estado 
que más empeoró en la medición, pues su índice prácticamente se duplicó en diez años. En el estudio del 2001 sólo 

obtuvo 6.7 puntos, en 2003 aumentó a 11.4 puntos, en 2007 disminuyó a 7.1, pero en los resultados del 2010 que se 
presentaron esta semana el índice se volvió a disparar hasta los 11.6 puntos.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-SSPH investiga a custodios por fuga de reo en Pachuca: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, 

Damián Canales Mena, informó que cuatro custodios del penal de Pachuca se presentaron ante el Ministerio Público, 
sujetos a investigación, por su posible participación en la fuga de un reo el pasado domingo. Asimismo, confirmó que 

durante el escape del reo hubo detonaciones de arma de fuego de personas que se encontraban a bordo de un 
automóvil, que presumiblemente aguardaban al internó que logró evadir la seguridad del penal, sin embargo indicó que 

las investigaciones continúan para determinar exactamente lo que sucedió. El encargado de la seguridad en el estado, 

también se mostró desconcertado por la forma en que el internó logró escapar del penal, ya que según los primeros 
reportes, el individuo pudo escalar uno de los muros del penal del lado norte sin que nadie se percatara hasta que logró 

saltar al otro lado de la barda, pues antes de acceder al muro existen telas de alambre que impiden el paso directo de los 
internos a la pared y que al mismo tiempo puedan utilizar alguna herramienta para escalar el muro. Los videos del 

sistema de seguridad interna del penal fueron proporcionados a las autoridades competentes para que sean analizados y 
sirvan de ayuda para determinar si hubo complicidad de los responsables de la seguridad al interior del Centro de 

Readaptación Social (Cereso) en el escape del reo o aclarar cómo es que se concretó el escape. Mientras que peritos de 

la Procuraduría General de Justicia también realizan el análisis para determinar si el interno escaló el muro o si recibió 
ayuda de alguna persona para escapar.  En tanto informó que la seguridad en los alrededores del penal se incrementó de 

forma considerable, mientras que el dispositivo de seguridad para localizar y arrestar nuevamente al prófugo continúa sin 
que hasta el momento se tengan informes de su captura.  En entrevista de radio, el titular de la SSPH se dijo molesto por 

el escape de Edgar Jesús Méndez Cortes, de 30 años de edad, recluido por el delito de robo y allanamiento de morada, 

ya que “una fuga así pone en entredicho y mancha el trabajo de hombres y mujeres que realizan las detenciones de 
delincuentes”, señaló. Mientras sostuvo que la seguridad en el Centro de Readaptación Social de Pachuca está 

garantizada, a pesar de que existen algunas personas recluidas por pertenecer o colaborar a grupos de la delincuencia 
organizada, ya que expuso que en Hidalgo no existen problemas como los de otros estados en materia de crimen 

organizado donde los grupos criminales realizan rescates de sus integrantes para continuar con la ola de asaltos. “Este 

tipo de problemas mancha la actuación de cualquier corporación, de cualquier sistema y desde luego lo descalifica, lo 
pone en entredicho, pero habremos de tomar cartas en el asunto para esclarecer la fuga del reo”, sostuvo el jefe 

policiaco.  Claves-Investigaciones • El director del Cereso de Pachuca, José Luis Nájera Lara, sostuvo durante el día 
del escape que todo el personal que labora en el penal se encuentra sujeto a investigación, incluidos directivos y 

celadores. • Edgar Jesús Méndez Cortes es considerado por las autoridades como un criminal de bajo perfil; sin embargo, 
aún continua la duda de cómo pudo escapar del penal capitalino. • En meses pasados, personal de la cárcel distrital de 

Tizayuca logró inhibir un intento de fuga de un sujeto que abrió un boquete en uno de los muros de la cárcel contiguo a 

una de las calles. (Juan  José Fernández, página 31) 

Criterio-Detectan a 7 gasolineras con anomalías: Con irregularidades de diversos tipos operan siete gasolineras en 

la capital hidalguense, según la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). De acuerdo con la dependencia federal, 

es la estación Combustibles Bentan, ubicada en el bulevar Luis Donaldo Colosio, Lote 1, número 204, la que presenta 
focos rojos en cuanto al estatus en que opera. Se explicó que las evaluaciones se califican en base a un sistema de 

semáforo, donde el verde representa que las estaciones de servicio no presentan irregularidades; el ámbar presenta 
irregularidades menores. En tanto que en el caso del color rojo se traduce en que las estaciones de servicio, o bien 

pudieron negarse a la verificación, o las irregularidades encontradas pueden ir a que el precio exhibido no corresponde a 
lo establecido, las tarjetas electrónicas de los instrumentos de medición se encuentran con reparaciones o adecuaciones, 

hasta que se encuentren despachando hasta menos de 300 mililitros en una muestra de 20 litros, o es mayor de 180 

mililitros. Las estaciones de servicio que calificaron con color ámbar fueron Estación Colonias, ubicada en la Autopista 
México-Pachuca, en el kilómetro 82; Damor, ubicada en el bulevar Colosio, número 1100; Gasomer, establecida en 2003, 

del bulevar Colosio. Así como Carbu Express, ubicada en el 1802, del bulevar Minero; Sumigas de en el kilómetro 
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80+270, de la carretera México-Pachuca, y servicio Henríquez, ubicada en el 1700, del libramiento vial Pachuca- 

Tulancingo. En estos casos, las irregularidades pudieron ser que la estación no cuenta con la aprobación o 

especificaciones del modelo o prototipo, establecidas en la Norma NOM-005-SCFI-2005, que la tubería o medidor se 
encuentra con fugas que afecte la seguridad del consumidor, entre otras. El reporte se generó con resultado de la última 

visita no mayor a 180 días de antigüedad, en las 39 estaciones en Pachuca.(Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Exigirán los legisladores comparecer a secretarios: A unos días de que se conozca qué titulares de las 
secretarías del gobierno de estado comparecerán ante el pleno de la 61 legislatura local, la coordinadora de la fracción 

panista, Yolanda Tellería, consideró como prioritarios los informes de las dependencias de Salud, Educación, Seguridad y 
Planeación. Señaló que los secretarios tendrán que dar un resumen de la administración pasada, como es el caso del 

sector Salud. “Pediremos al secretario Pedro Luis Noble que también nos dé una reseña de la administración de Jorge 
Islas, pues se han detectado observaciones en recursos que no se aplicaron durante su administración”, dijo. En 

Educación se pretende cuestionar problemáticas que han ido creciendo, como el caso de los aviadores, falta de docentes 

en escuelas de nivel básico y las malas condiciones en algunas escuelas o, en extremo, la falta de estas en zonas del 
estado. Para Seguridad, su titular Damián Canales deberá exponer “qué está haciendo para que la delincuencia no 

aumente, hoy estamos relativamente tranquilos, pero vemos que en estados vecinos como Veracruz y el Estado de 
México hay inseguridad, y no queremos que eso nos pase”. Consideró prioritario llamar a Alberto Meléndez Apodaca, 

titular de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano. Se prevé que este martes se reúnan los integrantes de la junta 

de gobierno del Poder Legislativo, a fin de conocer qué secretarios comparecerán y las fechas.(Antonio Alacaraz, 
página 06) 

El Reloj-En aumento quejas de usuarios contra la CFE: Debido a cobros excesivos de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) de acuerdo con usuarios, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) ha recibido al menos, 400 

quejas en estos nueves meses, informó su delegada federal, Sonia Leslie del Villar Sosa. En algunos casos, la 

Procuraduría General de Justicia del estado ha intervenido, donde, su titular, Alejandro Straffon Ortiz, de manera 
personal busca acercamientos con la CFE para revisar otras opciones y conciliar a través de Profeco. Del Villar Sosa 

resaltó, del número de quejas giradas a la dependencia, un 70 por ciento quedaron solucionadas de manera satisfactoria; 
el procedimiento rutinario dijo, es suspender la orden de corte mientras no quede dirimido dicho asunto. Aunque no 

reciben quejas por ayuntamientos, sí atienden otras relacionadas con cobros altos de pozos, como sucedió con el Comité 

de La Laguna en contra de CFE, reclamo centrado por un adeudo que superaba los 20 mil pesos, por ello, fue necesario 
cancelar la suspensión temporal del servicio hacia consumidores mientras, la autoridad emitía una resolución, misma que 

estableció la firma de un convenio con el proveedor para liquidar el consumo generado mediante pagos parciales. La 
delegada de Profeco puntualizó, el expediente 639 precisaba el reclamo contra el proveedor denominado Bienestar 

Patrimonial S.A. de C.V., por incumplimiento a lo contratado, para tal efecto, se desahogaron las audiencias de 
conciliación, ahí, la parte consumidora obtuvo la devolución de la cantidad reclamada por falta de acreditación del 

consumo generado de usuario para extraer el agua potable mediante la bomba eléctrica. (Verónica Ángeles, primera 

plana) 

Sol de Hidalgo-Urge delegado de Sedesol federal: Que sea originario del estado, conozca las necesidades de la 

entidad y deje los colores partidistas a un lado deben ser las características del próximo delegado en Hidalgo de la 

Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno Federal, aseveró la diputada local priista Leticia Chapa, quien señaló que ya 
urge que se dé este nombramiento. Entrevistada en el Congreso, la legisladora agregó que, como consecuencia de lo 

ocurrido con la anterior titular de esa dependencia federal, Claudia Luna, el nuevo delegado debe trabajar en equipo con 
los servidores públicos que serán sus subordinados. "Creo que el trabajo en equipo es producto de resultados para la 

sociedad, para los hidalguenses y en sí para todo lo que esté relacionado con los temas que ellos mismos ejecutan, como 

planes y programas, a fin de atender las necesidades de la entidad", explicó. DELEGADOS, ACTORES POLÍTICOS Se le 
planteó que los delegados federales son señalados de ser actores políticos en la entidad donde se encuentren y si esto 

debería continuar, ahora, con el próximo delegado de la Sedesol federal. "Considero que si esa persona es un actor 
político y puede rendir frutos a través del resultado de su trabajo, es bien venido. "Si resultara ser una persona que no lo 

fuera, pero cuenta con el perfil y la sensibilidad, en todos los aspectos, para trabajar en equipo y rendir frutos al estado 
de Hidalgo, así como para buscar más recursos y coordinarse con los gobiernos estatal y municipales, cumplirá con el 

perfil que se busca en nuestro estado", agregó Leticia Chapa.. Abundó en lo anterior al afirmar que la Sedesol federal en 

Hidalgo cuenta con "muchos recursos con programas sociales, producto también de la pelea que dan los diputados 
federales priistas y el mismo gobernador". Finalmente, subrayó la importancia de que el próximo delegado "tenga la 

sensibilidad de coordinarse con los diferentes niveles de gobierno en el estado a fin de traer más recursos a los 
hidalguenses", sin descartar que podría tratarse de una persona que no fuera del Partido Acción Nacional. (Ojo Política) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Quieren ser “Pueblo Mágico”: Para cumplir un requisito más del proyecto de constituir a Villa de Tezontepec 

en Pueblo Mágico, el gobierno local anunció que en este mes comenzará la construcción de un Mercado Turístico, que en 
su primera fase costará 2 millones de pesos y alojará a más de 100 comerciantes establecidos. Lo anterior fue informado 

por la presidenta municipal Sylvia López González, quien reveló esto luego de sostener acercamientos con funcionarios 

del área técnica del gobierno estatal, quienes le informaron que la entidad autorizó un presupuesto de dos millones de 
pesos para iniciar la edificación de la citada plaza. “Estuvimos en el área técnica del gobierno del estado de Hidalgo para 

dar seguimiento al proyecto de cimentación del Mercado Turístico, que fue aprobado por el gobernador Francisco 
Olvera”, detalló la alcaldesa. La munícipe refirió que contar con un ferial de estas características es una de las 

condiciones que exige la Dirección de Pueblos Mágicos en Hidalgo, para alentar la conversión de Villa de Tezontepec y 

que reciba dicho nombramiento y el consecuente reconocimiento a nivel nacional. La presidenta municipal mencionó que 
la operación de este proyecto comercial saldará las demandas de cientos de turistas que cada fin de semana y de lunes a 

viernes, concurren a este municipio. “Villa de Tezontepec tiene una gran afluencia turística debido a la comercialización 
de pieles, que se fabrican en la zona, lo que aunado a la variada gastronomía ofrece una excelente estadía en nuestro 

municipio”, afirmó. La jefa del gobierno municipal resaltó que construir este mercado público obedece a una estrategia 
para aglutinar a los locatarios en un sitio específico, debido a que el comercio ha crecido en los últimos tiempos y el 

espacio es insuficiente para asentar a éstos en el centro de la municipalidad. “Ya no hay espacio en la zona centro, para 

tanto comerciante fijo y semifijo, quienes requieren dar una mejor atención a todos los turistas, por lo que gestioné la 
cimentación de este complejo”, detalló la alcaldesa. Sylvia López González detalló que ya se integró el expediente técnico 

respectivo, en el que se estipula que el espacio se levantará entre la calle Reforma y el barrio de San Juan, donde está 
dispuesto un terreno de 1.5 hectáreas. Para concluir, detalló que contará con 112 locales, a reserva de observaciones o 

ajustes.  Claves-La oferta • En el municipio de Villa de Tezontepec hay un sin fin de lugares turísticos que visitar como 

el ex convento de San Pedro Apóstol construido en el siglo XVI por la orden de frailes agustinos. Ubicado en el centro de 
la cabecera municipal. • También hay un balneario con una alberca semiolímpica, chapoteadero, zona de acampar, 

asadores y un sin fin de diversión en un ambiente para disfrutar en familia. • Las barrancas naturales en Acozac son 
exquisitas a la vista y en ellas se puede vislumbrar la maravilla de la naturaleza. (Radamés Salanueva, página 07) 

Criterio-Anuncian descuento predial a morosos: Durante el periodo octubre a diciembre de 2011, a los 

contribuyentes omisos en el pago del Impuesto Predial se les aplicará un descuento de 20 por ciento sobre el monto 
omitido de dicho impuesto, informó el ayuntamiento capitalino. Llamó la atención de que la fuente principal de ingresos 

propios del municipio Pachuca es el Impuesto Predial. "El cobro de este impuesto se realiza sobre los valores catastrales 
de los inmuebles, considerando el terreno y las construcciones edificadas sobre el mismo", subrayó el tesorero, Salvador 

Elguero Molina. Asimismo, explicó que la Dirección de Catastro Municipal es la encargada de realizar actividades de 

verificación a los inmuebles localizados en el municipio para incorporarlos al padrón catastral. "Esto para identificar los 
predios en los que se han realizado construcciones adicionales a las registradas en el catastro y que no han sido 

manifestadas a la Tesorería para la actualización de valores", indicó el funcionario. Agregó que con el objeto de promover 
la actualización del padrón catastral del municipio y para regularizar el pago del Impuesto Predial omitido es que se 

estima conveniente impulsar este tipo de programas. Con esto resaltó, se estará dando la oportunidad de poner al 

corriente sin ser sancionados a los ciudadanos con pagos atrasados. (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Moreira subestima a Ebrard y al PAN: El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Humberto Moreira, subestimó ayer tanto a Marcelo Ebrard como al PAN y sus precandidatos, al asegurar que en las 
elecciones federales de 2012 su verdadera competencia será Andrés Manuel López Obrador, pues es quien se encuentra 

en el segundo lugar de las encuestas. Aunque acotó que todos los aspirantes a la Presidencia significan un reto, remarcó 
que el tabasqueño es su verdadera competencia y no los panistas.  “El PAN está haciendo sus encuestas ciudadanas, 

nosotros tenemos sondeos también, y siendo fríos y claros nuestra competencia es AMLO, para ser sincero. No quiere 

decir que no haya competencia con el PAN, pero los personajes del blanquiazul, que en este caso es Josefina (Vázquez 
Mota), están en un sitio más abajo”. A unos meses de iniciar el proceso presidencial, el ex gobernador de Coahuila dijo 

que sería injusto no mencionar quién es el que va en segundo lugar de los partidos de oposición, y agregó que no quiere 
decir que no existan los demás partidos, pero están en una posición inferior.  En torno al proceso interno de su partido a 

nivel nacional, el líder del tricolor dijo que continuarán los calendarios que marcan y no considera que el Partido Verde 

ejerza presión en los resultados a los que se llegan. También remarcó que será hasta el 8 de octubre cuando tendrá la 
aprobación del Consejo para comenzar las pláticas con otros partidos. “No me he sentado con ellos a platicar. Sí me los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

he encontrado, pero no nos hemos sentado a ver lo que corresponde a construir una alianza, nada más es una expresión 

de él (Emilio González) que yo respeto”, dijo.  Reconoce labor de Paredes En torno al proceso de elección de 

candidato a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal reconoció la labor de Beatriz Paredes y consideró que las 
encuestas la colocan a la delantera en la Ciudad de México.  Sin embargo, exhortó a que se cumplan los tiempos para 

elegir a cualquier aspirante. En ese sentido remarcó que será el 8 de octubre cuando inicie el calendario y se le den 
facultades para discutir el método de selección y la posibilidad de alianza con otros partidos. “En el PRI del Distrito 

Federal estamos trabajando ya hay un delegado que es el senador Jesús Murillo Karam, con él tengo una reunión 

precisamente para evaluar el avance que se tiene en el Distrito Federal”, aseguró. “Seré árbitro imparcial” Respecto al 
proceso interno del partido, Moreira adelantó que él será un árbitro imparcial y expresó que no le agrada del todo una 

candidatura de unidad. “Estoy empujando que haya toda una campaña, que se puedan conocer las propuestas, quiénes 
son los aspirantes, pero no he llegado a pensar en el tema de candidato de unidad y buscar que no haya ninguna 

división, ni trompadas, ni pellizcos, ni mordidas ni nada de eso”, dijo. Considero también que la situación actual del 
partido es distinta a la que se tenía hace seis años pues existían tensiones fuertes y por ahora no se tiene ningún 

enfrentamiento. Respecto a la imparcialidad que podría tener el Consejo Político Nacional dijo que debido a la estructura 

con la que se cuenta no hay la posibilidad de que alguien llegue y avasalle y meta a todos los consejeros, refiriéndose a 
los dos candidatos presidenciales con los que cuenta el partido, insistió también en la necesidad de contar con un 

proyecto específico para poder conducir al país en caso de llegar a la Presidencia. Claves Presión del crimen • 
Humberto Moreira admitió que en las elecciones de Michoacán han recibido presiones en diversos municipios por parte 

del crimen organizado, lo que derivó incluso en que no se registraran algunos candidatos. • El dirigente nacional expresó 

su respaldo al gobernador de Veracruz, Javier Duarte, en torno a los hechos de violencia que han ocurrido en su estado. 
(Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Acusa Peña Nieto de “intolerante” al jefe del GDF: El aspirante presidencial Enrique Peña Nieto calificó al 
jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, de “intolerante político” como consecuencia, dijo, de su presencia, 

el pasado fin de semana, en la capital del país, donde encabezó un acto del Partido Revolucionario Institucional. El 

sábado pasado, Ebrard aseguró que Peña Nieto dejó “muy mal” al Estado de México y que su administración le llevaba 
ventaja de lejos de lo que él hizo en tierra mexiquense, incluso lo retó a debatir: “yo le digo a Enrique Peña que si quiere 

discutir y debatir cómo está el DF y cómo dejó él a su estado, estamos más que listos”. Por eso, en entrevista con Ciro 
Gómez Leyva en su noticiero nocturno en MILENIO Televisión, el ex gobernador del Estado de México respondió que las 

declaraciones del jefe de Gobierno capitalino obedecieron a que ese mismo sábado unas horas antes había asistido a un 

evento del priismo del Distrito Federal. Respecto a debatir con Ebrard, Peña Nieto dijo que habrá de esperar a que los 
perredistas definan primero a su candidato, así como los tiempos que marca la ley electoral, “y una vez que estén 

definidas ambas cosas, seguramente nos habremos de encontrar, pero por lo pronto no me voy a prestar” a debatir con 
ninguno de los aspirantes presidenciales. En cuando a las declaraciones que hizo el dirigente nacional del PRI, Humberto 

Moreira, en el sentido de que con Andrés Manuel López Obrador será la verdadera competencia en la contienda por la 
Presidencia de la República, Peña Nieto consideró que no se puede “subestimar a nadie,” por lo que las declaraciones 

de su líder nacional obedecen más a varios análisis del momento y con el paso del tiempo “arreciará la campaña por lo 
que es difícil tener la foto de lo que será el final” de la elección del 2012. Gómez Leyva también cuestionó a Peña Nieto 

su espaldarazo a Beatriz Paredes como probable abanderada de su partido para la próxima contienda por la jefatura del 

gobierno del Distrito Federal. “Celebro y aplaudo la figura y trayectoria de mi compañera… —¿En serio, pero representa a 
ese viejo PRI? —Es una figura de nuestro partido que tiene conocimiento pleno de la problemática que se vive en el 

Distrito Federal y hoy nuestro partido está preparado para la contienda que viene. En la entrevista, Gómez Leyva abordó 
también la información de The Economist, en donde se asegura que Peña Nieto mintió en las cifras sobre la disminución 

de los delitos en el Estado de México. “Sí, tiene parte de razón, cambió la metodología y eso debo de reconocerlo pero al 

margen de ese error, debo afirmar que sí se bajó el índice de los delitos mientras en todo el país se duplicó”, aseveró. En 
otro segmento de la entrevista que tuvo una duración aproximada de veinte minutos, Peña Nieto reiteró que Felipe 

Calderón y el PAN “alteraron la relación, la convivencia y la construcción de acuerdos” a cambio de aliarse con el PRD en 
elecciones pasadas con el único propósito de minar la fuerza creciente del Revolucionario Institucional. (redacción, 

página 19) 

Milenio-Abren diputados sus ternas para consejeros del IFE: Las fracciones de los siete partidos con 
representación en la Cámara de Diputados presentaron sus respectivas listas de candidatos a ocupar los tres lugares 

vacantes desde hace un año en el Consejo General del IFE. El PRI postuló a Enrique Ochoa, Cecilia Tapia y Arely Gómez; 
el PAN a Jacinto Silva, David Gómez y Ciro Murayama, y el PRD a Emilio Álvarez Icaza, Salvador Guerrero Chiprés y 

Leticia Santín. Durante la reunión que ayer por la tarde sostuvo la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San 

Lázaro, el PVEM propuso a su vez los nombres de Arely Gómez, Leticia Amezcua, Enrique Ochoa y Cecilia Tapia; el PT, 
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solamente el de Cecilia Tapia; Convergencia, los de Arely Gómez, Leonardo Roberto Duque y Enrique Ochoa, y Nueva 

Alianza los de Ciro Murayama, Cecilia Tapia y Arely Gómez. Al confirmar la entrega de las referidas listas de candidatos, 

el coordinador perredista, Armando Ríos Piter, precisó que ninguno de los 17 finalistas presentados hace 11 meses por la 
Comisión de Gobernación está descalificado. Confió, sin embargo, en que el “redimensionamiento” del número de 

aspirantes permita presentar al pleno una terna por consenso antes del 7 de octubre, cuando formalmente comienza el 
proceso electoral. “De los 17 nombres, hoy tenemos 10 que nos permiten tener mayor claridad en términos de dónde 

están las principales preocupaciones de cada partido político, de todos los que están sentados en la Junta de 

Coordinación Política y, a partir de esos nombres, buscar cuáles son los que más concilien, los qué más permiten 
garantizar el consenso entre todas las fuerzas políticas”, dijo. El también presidente de la Junta de Coordinación Política 

detalló que el orden de las propuestas refleja las prioridades de cada una de las fracciones legislativas y negó que la 
repetición de algunos nombres en varias listas garantice su designación como integrantes del Consejo General del IFE. 

Anticipó que los líderes parlamentarios del PRI, del PAN y del PRD sostendrán esta semana negociaciones en busca del 
consenso en torno a tres de los candidatos, a fin de garantizar la votación de dos terceras partes para formalizar sus 

nombramientos. Reconoció que la Cámara de Diputados cumple ya once meses “en falta”, pues la designación de los tres 

consejeros electorales faltantes se debió hacer en octubre de 2010, pero los desacuerdos de aquel entonces se 
prolongaron hasta ahora, sin posibilidad de consensuar una terna para someterla a votación del pleno. Claves-Un año 

después • Aunque el plazo legal para el nombramiento de los tres nuevos integrantes del Consejo General del IFE 
venció el 20 de octubre de 2010, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se fijó el próximo 7 de 

octubre como nueva fecha para cumplir ese trámite. • Tres de los siete coordinadores parlamentarios que hace un año 

fueron incapaces de construir un acuerdo dejaron ya el liderazgo de sus fracciones: Josefina Vázquez Mota, Alejandro 
Encinas y Reyes Tamez. • El 7 de octubre entrante comienza de manera formal el proceso electoral que concluirá el 

primer domingo de 2012, con los comicios federales para renovar la Presidencia de la República y el Congreso de la 
Unión. (Fernando Damián, página 20) 

El Independiente-El Peje, no el PAN, el rival a vencer, Moreira: El dirigente nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) Humberto Moreira minimizó a los aspirantes presidenciales del Partido Acción Nacional (PAN) al 
sostener que el rival a vencer es el perredista Andrés Manuel López Obrador. En conferencia de prensa Moreira dijo que 

de acuerdo con las últimas encuestas Andrés Manuel López Obrador ocupa el segundo lugar de preferencias y está muy 
arriba de personalidades del PAN, por lo que "estamos trabajando para ganarle el 1 de julio de 2012". También aseguró 

que en el Partido Revolucionario Institucional (PR!) se pretende que el mayor número de militantes se registre para 

contender a la candidatura a la Presidencia de la República, y no se ha pensado en un candidato de unidad, señaló. 
Sobre el pronunciamiento hecho por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de apoyar la 'candidatura del ex 

gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, indicó que no acelerará los tiempos ni las 
fechas establecidas. Respecto de la decisión de Beatriz Paredes Rangel de participar en el proceso interno para elegir al 

candidato a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal, Moreira comentó que la diputada tiene gran trayectoria partidista 

y experiencia dentro de la administración pública federal. El dirigente priista sostuvo que habrá equidad, imparcialidad y 
"piso parejo" para todos aquellos que quieran participar en el proceso interno. PRI quiere a AMLO para ganar: Ortega 

Luego de conocer las declaraciones de Humberto Moreira. el ex presidente nacional del Parti do de la Revolución 
Democrática (PRD) Jesús Ortega dijo, a través de comunicado, que el PRI quiere imponer candidato al so/ azteca de 

modo que puedan ganar la presidencia de la República sin riesgo alguno, lo que significa una clara alusión a López 
Obrador. "La arrogancia del Revolucionario Institucional llega a la impertinencia de tratar, ilegalmente, de influir en una 

decisión que sólo le compete a los ciudadanos", sentenció Ortega. (redacción, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Aeropuerto de Hidalgo: Bien lo dice el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares: sin una terminal aérea es 

imposible lograr la penetración de paseantes quienes tienen ofertas tan diversas como los balnearios, el ecoturismo, así 
como las visitas provenientes del DF y Edomex, las principales dentro de la derrama económica estatal. La apuesta del 

titular de la dependencia turística resulta importante no sólo porque se suma a la misma del gobernador del estado 
Francisco Olvera, sino porque engloba a toda la suma de peticiones de la entidad por conseguir el beneficio del Gobierno 

Federal. La primera opción es clara, no se puede obtener un beneficio primero sin tener la opción de visitar Pachuca o 
quedarse sin regresar al DF. La apuesta es clara y sólo mediante la construcción de la terminal aérea es como se puede 

dar paso a una nueva cultura del turismo en la capital del estado. Imagínense que existiera una terminal aérea en 
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Pachuca. Sólo el hecho de no ingresar al DF de cualquier parte del país significaría una suerte inmensurable. Para tal 

acometido se requiere de la SCT para otorgar a Hidalgo la famosa concesión aeroportuaria y sin ella nuestros sueños 

parecen más lejanos que el Himalaya. Los más enterados pueden decir que las negociaciones están avanzadas; sin 
embargo, la realidad es que el documento oficial está en el escritorio del secretario del ramo. No importa dónde estén, 

sino donde nos agarren, el chiste es comprobar la forma de ganarnos la vida. De dónde viene, a dónde va, la pregunta 
es la misma; sin embargo, el origen es también la complicación similar, puesto que existe la nulidad de los valores, quizás 

dentro de la misma es mejor dejar a la verdad por encima de la realidad. La innegable realidad es que a Hidalgo le hace 

falta una terminal aeroportuaria, no sólo por los beneficios que ello acarrearía en materia turística, sino también por el 
enorme capital que representaría en materia de negocios y coordinación en diversas áreas.  (Eduardo González, 

página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el coordinador del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Francisco Ramírez Acuña, intentó como 
pudo evitar que se llamara a comparecer a los secretarios de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, y de la Marina, 

Francisco Saynez, en el contexto del análisis del quinto Informe presidencial. 

Pero por mayoría, la Junta de Coordinación Política en San Lázaro acordó citar a los dos mandos militares, aunque en 

reuniones de carácter privado para evitar la tentación de que algunos legisladores protagonicen un show, con tal de 
ganar tiempo aire en los medios electrónicos. 

Que la Conferencia del Episcopado Mexicano, que preside monseñor Carlos Aguiar Retes, y toda la jerarquía católica 
unen fuerzas en los restantes 14 estados donde se aprobaron leyes para penalizar el aborto y limitar los derechos de las 

mujeres. 

La intención es presionar a diputados, gobiernos y partidos para evitar que se promuevan más recursos de 

inconstitucionalidad ante la Suprema Corte. 

Y es que nos les gusta a los prelados el rumbo que lleva el debate, y menos el proyecto del ministro José Fernando 
Franco contra dichas reformas regresivas. 

Que, según los enterados, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación votarían hoy seis a cinco por la 
inconstitucionalidad de las leyes para “proteger la vida” en Baja California y San Luis Potosí. 

Pero eso, si la votación fuera hoy. 

Que a un mes de la tragedia, los apoderados del casino Royale insisten en que “operó siempre de manera legal y en 
estricto cumplimiento de las disposiciones normativas federales, estatales y municipales”, y ofrecen pruebas y 

documentos para acreditarlo. 

En relación con la denuncia de hechos presentada la semana pasada por la Secretaría de Gobernación, aseguran que el 

casino Royale “jamás tuvo ningún tipo de acuerdo ni firmó ningún convenio con las empresas Juegos de Entretenimiento 
y Video de Cadereyta ni Ferrocarril Endige”, y que sólo tenían y tienen contrato firmado con el permisionario original, 

Atracciones y Emociones Vallarta. 

E insisten en que Gobernación nunca ha señalado que la operación del casino Royale fuera ilegal. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político…  

Las redes de Sosa Castelán: El pasado fin de semana vio luz la Red Ciudadana por Pachuca Asociación Civil, que 

preside Pedro Edmundo Rivera Gómez, quien en su discurso de arranque consideró necesario “tomar conciencia para 

recuperar el ejercicio político, la práctica de la democracia y la participación ciudadana como uno de los más altos valores 
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de la sociedad, más allá de mezquinos intereses personales”. Sostiene que “hoy vemos desfilar por las calles, los 

caminos, las plazas y los más variados espacios de nuestras ciudades la desilusión, la desesperanza, la desolación, que 

encuentran sus causas en una multiplicidad de problemas no atendidos por las instancias y las personas que tienen 
obligaciones oficiales, éticas, morales y ciudadanas para ocuparse de ellos”. Asegura que esta red carece de fines 

partidistas, de lucro y que es “enfáticamente” ciudadana, incluyente, plural, participativa, exigente tanto como 
respetuosa, abierta y democrática, que responde a la convocatoria de los gobernantes para participar en la vida 

ciudadana. Los organizadores tuvieron a bien invitar al presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán 

quien, según boletín informativo, habló de la relevancia de contar con una sociedad organizada para ejercer sus derechos 
y buscar mejores condiciones de vida. Puso como ejemplos los países de España y Chile, donde los ciudadanos han 

emprendido una lucha por sus derechos y han protestado contra el “mal gobierno de sus dirigentes”. Esos movimientos, 
dijo, son resultado de una sociedad organizada. Esto indica que Sosa Castelán, en sus afanes de presencia y control 

político, ha extendido su brazo hasta crear su propia red ciudadana que, se percibe, utilizará para presionar al gobierno 
actual y acrecentar su fuerza política de cara al 2012. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL CONGRESO NO ES PARA VENGANZAS PERSONALES O DE GRUPOS DE PODER La legislatura actual corre el peligro por 

lo que se ve y por el actuar de algunos de sus diputados de convertirse en campo de venganzas personales o de grupos 

de poder que mueven a los que consideran sus legisladores, no para las obligaciones que tiene el Congreso, sino para los 
intereses de determinadas gentes o grupos que buscan a través de SUS DIPUTADOS cobrar afrentas que, sienten, les 

hizo algún personaje de la política en el estado. Es algo que se ve, se nota en este momento y algo que se debe parar 
por parte de los diputados restantes, que no se pueden prestar a este jueguito perverso de alguien que se siente tan 

poderoso o tan listo que puede mover a su gusto el Congreso del Estado. Una cosa es el debate político, hasta el 

enfrentamiento entre los diferentes institutos políticos presentes en la casa legislativa, que se ve normal en la búsqueda 
del poder. Eso es normal. Se vale. Pero pretender manipular la vida del Congreso, verle la cara a los diputados de todos 

los partidos e inducirlos a tareas de venganza personales como que se convierte en abierta provocación para un poder 
que el pueblo de Hidalgo elige para otras tareas que tienen que ver con el bien de todos los hidalguenses, no para darle 

gusto a personajes que se sienten tan fuertes o tan inteligentes como para jugar con la agenda de este poder. RAMÓN 
RAMÍREZ, hombre con experiencia en lides políticas, debe estar muy atento para no darle entrada a este tipo de trampas 

y menos permitir que en la tribuna más alta del estado se discutan o se ejecuten acciones que sólo buscan cortar 

cabezas de enemigos de cierto personaje. Afortunadamente se conoce a los abanderados de estas causas. Si bien es 
cierto que la tribuna es plural en cuanto a sus temas, también es cierto que hay cosas más urgentes para la vida de la 

entidad que las fobias y odios de estas gentes que no tienen derecho a cubrir de mugre la tribuna legislativa. Tocará 
también a los partidos políticos actuar con responsabilidad para frenar a quien o quienes buscan manejarlos como títeres 

para sus intereses personales. Ahí es donde el PAN, PRD, PT, PANAL Y PRI deben responder a sus representados para no 

servir de patiños a quienes quieren convertir el Congreso en rastro donde se sacrifique a las víctimas que les parezca a 
los vengativos personajes que desde fuera del Congreso quieren ser los amos de la agenda. Ahí es donde queremos ver a 

YOLANDA TELLERÍA, diputada combativa, en los temas que toca para no ser parte de este escenario que busca hacer de 
los diputados parte de las venganzas de cierto personaje a través de SUS diputados, que insisten una y otra vez para que 

el Congreso lastime a las gentes que en su momento no se prestaron a las maniobras del jefe del grupo. Es cierto que 

uno de sus compañeros es de los que promueven este escenario de venganzas, pero suponemos que en la balanza pesa 
más el estado que la cimitarra vengativa de su compañero diputado, que antes vistió de tricolor y ahora es azul. Es en 

esta defensa del espíritu democrático del Congreso donde esperamos el papel serio de LUIS ALBERTO MARROQUÍN, 
ONÉSIMO SERRANO, EMILSE MIRANDA MUNIVE en el PRI y de HÉCTOR MENDOZA, así como FRANCISCO JAVIER 

PÉREZ, ADRIÁN LÓPEZ Y VIANEY LOZANO DEL PANAL. Desde luego PRISCO MANUEL GUTIÉRREZ, del PAN, tiene una 
gran oportunidad de crecer como político maduro ante la ciudadanía no haciéndole el juego al vengador. SE BUSCAN 5 

MIL MILLONES DE PESOS PARA CARRETERAS Y AGUA POTABLE En la Secretaría de Obras Públicas se trabaja fuerte en 

los expedientes que el gobierno de Hidalgo llevará a las comisiones respectivas en el Congreso federal para que le 
adjudiquen a nuestro estado más o menos unos 5 MIL MILLONES DE PESOS para poder llevar a cabo obras en carreteras 

y agua potable en 2012. Para caminos y carreteras harán falta apoyos del orden de los 3 mil 500 millones y para agua, 
mínimo, 90 millones de pesos. GERARDO SALOMÓN, el titular de Obras Públicas, encabeza estos proyectos que servirán 

de sustento a los diputados para pelear ese dinero. No es tarea fácil, pero se debe lograr para que el estado tenga esa 

posibilidad. Suerte a la gente de Obras Públicas. (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La hora en punto: Finalmente, Bernardo Arista, el denominado "hijo de tigre pintito", se convirtió en 

presidente del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional de Pachuca. Para el recién ungido líder tricolor 

capitalino el futuro parece promisorio, pues en la escena del 2012, pareciera que la elección presidencial no le 
representará mayor  problema y en consecuencia, deberá centrarse en las estrategias de su partido una vez destapados 

los candidatos a las diputaciones federales y al Senado. El PRI pachuqueño, arribará al proceso federal luego de un 
triunfo y dos fracasos; el primero como consecuencia de la maquinaria activa-da que supo funcionar para mantenerse en 

la Casa Rule, las derrotas corresponden a la elección de diputados lo-cales, donde Luis Gil y Ramón Vicente Diez, 

resultaron perdedores en la elección de julio en 2010. Así las cosas, una vez ungido el joven Arista y con el barco que 
Mirna Hernández llevó a buen puerto, el nuevo líder de los priístas pachuqueños, deberá impulsar a quien resulte electa o 

electo como el candidato de su partido a la diputación federal por el sexto distrito con cabecera en Pachuca. En tanto, los 
punteros para representar a la capital en el Congreso, son Laura Vargas de Osorio, quien tan solo hace unos meses, 

sonara insistentemente para abanderar a su partido en los pasados comicios municipales. Por una solida trayectoria de 
servicio, Laura Vargas de Osorio lleva mano en las postulaciones que podrían ser entre los meses de febrero y marzo del 

año entrante. Entre las mencionadas para adjudicarse esa candidatura, aparecen Geraldina García y la actual directora 

general del Instituto Hidalguense de la Mujer, Mirna Hernández. En tanto que, personajes como Alfredo Bejos Nicolás o 
Pedro Luis Noble, podrían ser considerados entre los suspirantes por la diputación federal. En la lista no figura Federico 

Hernández Barros, pues no se descarta su arribo a la diputación federal, toda vez que el año próximo, podría asumir la 
curul pachuqueña en San Lázaro, pues la actual legisladora propietaria, tiene amplias posibilidades para competir por un 

escaño y de esta forma, representar a Hidalgo en el Pacto Federal. Así, para el "cachorro" Arista, la mesa esta puesta y 

sólo faltará que demuestre capacidad, en tanto escucha los consejos de Efraín, su padre, pues en estas andanzas de la 
grilla y la política vale la pena ajustar el refrán, que más o menos diría así: "más sabe un dinosaurio por viejo, que por 

dinosaurio".  (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: EL OPERADOR electoral de la panista Josefina Vázquez Mota se ha convertido en un lastre 

para la causa de la aspirante presidencial. Jorge Manzanera, quien se sumó al equipo de la diputada con licencia, ha sido 

el factor para que una buena parte de los colaboradores del gobernador de Jalisco Emilio González, se hayan pasado a 
las filas de Ernesto Cordero. La posición del ex representante del mandatario jalisciense, Arturo García Portillo, fue 

determinante para que los grupos más conservadores del PAN, identificados con El Yunque y que estaban cercanos a don 
Emilio, se cargaran hacia el ex secretario de Hacienda, nos dicen. Don Arturo considera que Manzanera, conocido 

fontanero panista, es un corrupto. Sin embargo, doña Josefina mantiene a este hombre en su burbuja.  

VIENE en el IFE un nuevo intento por nombrar al director del Registro Federal de Electores, antes de la contienda 
presidencial del 2012. El presidente del instituto, Leonardo Valdés, va a proponer al consejo general la designación de 

Víctor Manuel Guerra en el RFE. Este personaje se desempeña desde 2008 como director general de Sistemas del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y también fue coordinador del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares, PREP, en 1997, 2000 y 2003. Con una consulta fast track, don Leonardo intentará que el nombramiento 

prospere. El consejo general ya le rechazó la designación de Manuel Mendoza para este cargo.  
EL SENADO quiere que los integrantes del gabinete de seguridad de la administración federal comparezcan ante los 

legisladores para que expliquen el estatus de la estrategia de combate al crimen organizado. La Junta de Coordinación 
Política, encabezada por el priísta Manlio Fabio Beltrones, empujó la comparecencia de los funcionarios. Al final, los 

coordinadores parlamentarios estuvieron de acuerdo. Don Manlio dará a conocer el breve el calendario de visitas de los 
funcionarios del área de seguridad, que podrían ser en dos bisques, nos comentan. Como no los tuvieron en la glosa del 

quinto Informe presidencial, los senadores quieren aprovechar la ocasión para cuestionar la estrategia anticrimen. 

HAY un nuevo intento para que San Lázaro cumpla con la ley: los grupos parlamentarios presentaron nuevas temas para 
ver si ahora sí nombran a los tres consejeros del IFE que hacen falta. El PRI postuló a Enrique Ochoa, Cecilia Tapia y 

Arely Gómez; el PAN a Jacinto Silva, David Gómez y Ciro Murayama, y el PRD a Emilio Álvarez Icaza, Salvador Guerrero 
Chiprés y Leticia Santín. ¿Y adivine usted? Otra vez no hay consenso entre las tres principales fuerzas con representación 

en la Cámara de Diputados. Eso sí, el presidente de la Junta de Coordinación Política, el perredista Armando Ríos Piter, 

anda muy confiado en que podrá llevar la terna al pleno antes del 7 de octubre.  
MOISES ALCALDE VIRGEN, quien fuera jefe de asesores de Ernesto Cordero en la Secretaría de Hacienda, dejará la 

dependencia el viernes, último día del mes, para encabezar el área de discursos y  propuesta del aspirante a la 
candidatura presidencial del PAN. Con Alcaide laborará directamente Erika Contreras, la cual se desempeñó como 

directora de Comunicación Social en la dependencia, puesto en el que será relevada por Pola Strauss. (redacción, 
página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el secretario de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón, ya cuenta los litros de leche sin tener ni 
siquiera para comprar la vaca. Y es que si bien aún no se cuenta ni con el permiso, mucho menos el dinero, para 

construir el aeropuerto en Pachuca, el funcionario ya está pensando en invitar a la comunidad empresarial a invertir y 
abrir locales en las salas de espera. Bien dicen por ahí que si quieres hacer reir a Dios, cuéntale tus planes. Ojalá este no 

sea el caso... 

 

Que en el secretario de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez, es el mejor ejemplo del clásico refrán: el pez por 
su boca muere. Y es que cada vez que el encargado del sistema educativo estatal abre la boca, muerde el anzuelo pues 

volvió a aceptar que existe un déficit de 200 maestros pero ahora agregó que próximamente faltarán 180 profesores 

debido a la petición de jubilación. Aunque eso sí, aclaro que todo está bajo control. ¿De dónde piensa sacar más 
maestros, señor Joel Guerrero? 

Que en el PRD están tan desesperados por conseguir militantes que ya hasta por medio de las redes sociales cualquiera 

que quiera, aunque sea de broma, puede afiliarse al sol azteca, pues sólo tiene decir que sí quiere y en ese momento 

pertenecerá a las filas perredistas y lo mejor es que puede escoger cualquier tribu de las muchas que hay y hasta de las 
que todavía no se han descubierto. Vaya que en el PRD ya no saben ni por donde. 

Que al parecer la diputada panista Yoli Tellería no está convencida de su propuesta de eliminar la tenencia para el 

próximo año. Y es que como ni ella misma se toma en serio, menos puede hacer que los demás legisladoras estatales lo 

hagan pues ya se predispuso a que las demás bancadas, especialmente la del PRI, echen su reforma para abajo.  

Lo peor de todo es que ya existe un proyecto de presupuesto que contempla la falta de 30 millones de pesos 
provenientes del impuesto a la posesión de automóviles.  

Que en la seguridad en la Feria Pachuca 2011 algo anda mal. Y es que un señor logró pasar un arma, a través de tres 
filtros, al palenque donde se presentó Vicente Fernández. ¿A cuántos no se habrán detectado? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Esto se aprecia en que el estado es una de las entidades más seguras del país y esto también es una de nuestras 

fortalezas en materia turística.” 

Renato Olivares, secretario de Cultura y Turismo, señala que la seguridad es una de las ventajas para el estado pero la 

falta del aeropuerto arruina el turismo en la entidad. 

“El movimiento natural de los movimientos que tienen más derechos, esto nos complica el tiempo, nos siguen faltando 

maestros.” 

Joel Guerrero, secretario de Educación Pública, señala que las jubilaciones dejarán un déficit de 180 maestros, que se 

sumarán a las ya existentes en el estado. 

“Afortunadamente para el país, los del PAN están muy chicones, la verdad la chiquillada del PAN está muy flaca, muy 
raquítica, muy rabona y muy desunida.” 

Omar Fayad Meneses, líder estatal del PRI, asegura que las elecciones presidenciales serán ganadas por el tricolor. 
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(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el delegado de Corett, José Rodrigo Aladro Ezquerra, busca a como dé lugar ocupar el 
cargo que dejó Claudia Lilia Luna en la delegación de la Sedesol, al grado que viajó durante el puente patrio hasta 

Morelia, Michoacán, para apoyar a la hermana del Presidente, Luisa María Cocoa Calderón Hinojosa. 

que a todo vapor se trabaja en la explanada ubicada junto a la Fototeca, a un costado del templo San Francisco, para 

tener todo listo para el informe de trabajo de Lupita Olvera como presidenta del DIF Hidalgo. Una gran lona y el equipo 

de sonido se montaba anoche para recibir a quienes participarán en la sesión donde se dará cuenta de los avances del 
Sistema DIF en la entidad. 

que las oficinas del Ministerio Público en Huejutla son verdadero suplicio, pues las quejas de la ciudadanía son 

constantes debido a la mala atención, a lo que se suman decenas de goteras y cuarteaduras. Dicen que no existe un 
espacio digno donde puedan esperar a ser atendidos cuando acuden a denunciar algún ilícito. Además, desde agosto 

Huejutla espera la visita del titular de la Procuraduría General de Justicia, Alejandro Straffon, quien no se ha aparecido 

por allá. 

que los vecinos del fraccionamiento Juan C. Doria, ubicado al sur de Pachuca, urgen a la autoridad municipal a que 

manden brigadas de Parques y Jardines limpien y poden las áreas verde de la colonia, en virtud de que los niños del 

rumbo se han encontrado hasta reptiles en los jardines públicos, algo que pone en peligro a los menores que salen a 
jugar. 

que en el Congreso del estado el eterno diputado petista Arturo Aparicio ya es conocido por sostener largas charlas 

con sus asistentes mientras duran las sesiones. Que hable mucho es un problema, pero a muchos molesta que incluso 
Aparicio de la espalda a la mesa directiva y se enfrasque en sesudas conversaciones que están lejos de tocar temas 

legislativos. 

que quienes ya se apuntan en Hidalgo para convertirse en uno de los seis consejeros nacionales del PRD son Luciano 

Cornejo (fugaz diputado federal) e Isidro Pedraza. Ambos personajes ya se mueven para convencer a quien sea 

necesario de que deben ser postulados y nombrados en la renovación del Consejo Nacional de su partido, la cual se 
realizará el 23 de octubre próximo. 

que Alejandro Moreno Abud, nuevo presidente del PAN Hidalgo, anda muy movido en reuniones con su comité estatal 

y personal auxiliar de su partido. Entre los panistas, se comenta que en pocos días se hizo visible un cambio positivo en 
la atención que se da en las oficinas del blanquiazul. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hidalgo es una de las seis entidades que se negaron a proporcionar información sobre el 

monto de los salarios de los policías… ¿Serán tan bajos que hasta pena dio revelarlos? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El diputado federal David Penchyna, calificó “de corte centralista” el paquete fiscal 2012 
presupuesto por el gobierno federal, en quién, dijo, ante el año electoral subyace la tentación de tener la herramienta del 

gasto público para poder ser quien lo ejecuta”. El legislador del PRI aseguró que el Poder Ejecutivo del país “quiere tener 

mucho dinero el año que entra”… (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que la Unidad Médica Móvil de la Secretaría de Salud, ubicada en el estacionamiento de la Feria 

Hidalgo Pachuca 2011 sólo está de adorno, ya que no cuenta ni con el material necesario para hacer una 
curación básica, como es una sutura. 

La falta de instrumentos de esta unidad ocasionó que un gallero, cuya herida necesitaba al menos dos puntos, 
tuviera un largo peregrinar por los servicios médicos del recinto. Sin embrago, al no tener éxito tuvo que 

abandonar las instalaciones con la finalidad de ser atendido. 

Hablando de servicios médicos, en la clínica del ISSSTE de Pachuca regresaron a las andadas. En el área de 
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urgencias, principalmente, es donde se percibe la falta de dedicación de quienes encabezan la institución. Ahí, las 

desatenciones, los malos tratos y la falta de agua en los sanitarios públicos son la constante de cada día. 

Y en el IMSS, ni se diga, la cosa cada vez está peor para los derechohabientes, quienes a pesar de tener el servicio 

gracias a sus aportaciones y las de sus patrones, parece que van a pedir regalado. 

Suena en Radio Pasillo que alguien debería poner orden en el Centro de Readaptación Social de Pachuca (Cereso), 

donde este fin de semana nuevamente se fugó un reo, al cual autoridades del penal catalogaron como “de baja 
peligrosidad” para no generar zozobra entre los capitalinos. 

Pero lo peor no es esto, sino todo lo que se dice del reclusorio, ya sea por voz de personas que han estado ahí o a 
través de blogs de Internet, donde se denuncian prácticas de autogobierno, extorsiones y pago de cuotas a 

“comisionados”. 

En medio de la disputa interna por las candidaturas al senado de la república que estarán en juego en 2012, en el PRI 

estatal ya se piensa seriamente que no serán dos, sino sólo uno, el espacio disponible para quienes buscan llegar ala 
Cámara alta del Congreso dela Unión. 

En el tricolor se recuerda que en la contienda de 2006 fue cedido un lugar al PVEM. En aquel entonces esta agrupación 

postuló a Cuauhtémoc Ochoa Fernández, quien hizo fórmula con Jesús Murillo Karam y poco después sería nombrado 

secretario de Obras Públicas, como premio de consolación. 

Por qué no pensar entonces en que podría ocurrir algo similar, ya sea con el mismo PVEM o con el Panal. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Resulta que el regidor Paulino Ramírez Hernández, camina por las calles de Huejutla de Reyes, acusando a todos de estar 
al servicio del gobierno del estado y él se dice un panista puro y santo, y por eso ya se ve como candidato a diputado 

federal en 2012. 

Al Tango 

El único problema que tiene para su pureza blanquiazul, es que muchos recuerdan que traicionó a su partido, al apoyar la 

candidatura del ahora presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad 

Meneses.  

(redacción, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Marco A. Escamilla: El director del Hospital del Niño DIFH dirige sus esfuerzos hacia acciones que proporcionan 

mejores alternativas a los menores hidalguenses. Por ello, en colaboración con otras dependencias estatales, aplica 
medidas para favorecerlos y de igual manera continuar con labores preventivas. En estos días el trabajo incrementa 

porque además de las campañas fijas, se anexan las labores precautorias generadas por las irregulares temperaturas. 

Abajo-Alfredo Ortega: El tiempo que lleva el delegado del ISSSTE en la entidad parece realmente escaso, pues todavía 

no son visibles los avances en lo competente al abasto de medicamentos para los derechohabientes, así como otros 
asuntos relacionados con el servicio. Sin duda, el tema de los fármacos es uno de los predicamentos más recurrentes 

para esta dependencia; ojalá a futuro sea solucionado.  
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(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MARKETING RELIGIOSO 

Señalado en varias ocasiones por sus métodos poco ortodoxos para divulgar la religión católica, Juan Ramón 

Hernández Bautista, vicario adscrito a la Parroquia de San Miguel Arcángel en Acatlán, y también conocido 
como “el padre Pokemón”, eligió una singular manera para inducir a sus feligreses a la reflexión sobre la 

violencia que atraviesa el país. Resulta que este domingo, durante la ceremonia principal, apareció con una 
gran pistola de agua entre las manos, con la que “bendijo” a los fieles; definitivamente, los más divertidos 

fueron los niños. 

CONTRA ROBOS 

Hablando de religión, expusieron los grillitos que aumentó tanto durante los últimos años el robo de arte sacro en estos 
recintos de paz y espiritualidad que de plano en Zempoala las autoridades eclesiásticas optaron por colocar 

sistemas de alarma al interior de las parroquias, con el fin de frenar a los herejes cacos que ya nada 
respetan. 

NORMAS 

El reglamento interno del Congreso del estado de Hidalgo plantea que los legisladores asistan de forma puntual a las 
sesiones legislativas; sin embargo, no todos cumplen con esta disposición, ya que quien más falta a las 

sesiones es el diputado local del Partido Acción Nacional Prisco Manuel Gutiérrez, supuestamente por 

diversas actividades de su comisión en el distrito que representa. 

A LA ESPERA 

El magistrado del Tribunal Estatal Electoral, Alejandro Habib Nicolás, mantiene un trabajo permanente al 

interior de este órgano electoral junto con los demás magistrados, esperando las resoluciones que emita la 
sala regional de Toluca del Tribunal Federal Electoral en torno a los juicios de inconformidad que 

presentaron los diversos partidos en la elección del 3 de julio. 

CENSORES 

A pesar de que el gobernador Francisco Olvera mantiene una buena relación con los medios de comunicación 

locales y se muestra siempre abierto a responder sin tapujos los cuestionamientos que le hacen, son ya 
varios los grillitos reporteros que muestran su descontento con algunos jefes de prensa en las 

dependencias, pues afirman que pretenden cortar sus entrevistas o de plano “sugerir” lo que deben 

preguntar a sus funcionarios. Estas actitudes empañan la labor periodística y dañan el ejercicio de la libertad de 
expresión. 

 (Redacción, página 02) 
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